
Landeshauptstadt Magdeburg 
Stellungnahme der Verwaltung Stadtamt Stellungnahme-Nr. Datum 

öffentlich Amt 37 S0045/24 24.01.2024 
zum/zur 

 
F0025/24 – Fraktion AfD, Hagen Kohl, Stadtrat 

 
Bezeichnung 

 
Notstromaggregat - Ausrüstung auch für einen Blackout 
Verteiler                                                                                                                                         Tag 
 

Die Oberbürgermeisterin 06.02.2024 

 
Zu der in der Sitzung des Stadtrates am 18.01.2024 gestellten Anfrage F0024/24 nimmt 
die Stadtverwaltung wie folgt Stellung: 
 
1. Wann hat die Landeshauptstadt Magdeburg den Einsatzleitwagen vom Land Sachsen- 
     Anhalt übergeben bekommen? 
 
2. Wann hat die Landeshauptstadt Magdeburg das Notstromaggregat bzw. die Netzersatzanlage  
     vom Land Sachsen-Anhalt übergeben bekommen und wo wird dieses Aggregat derzeit oder  
     perspektivisch stationiert bzw. im Bestand geführt? 

 
3. Inwieweit beeinflusst die Übergabe des Notstromaggregates die Pläne der Landeshauptstadt  
     Magdeburg für die beabsichtigte eigene Anschaffung für derartige Aggregate? Wie hoch sind    
     die dadurch eingesparten Ausgaben? 

 
zu 1. 
 
Die Stadt Magdeburg hat bereits im Jahr 2013 einen ELW 2-ST vom Land zur Verfügung gestellt 
bekommen. Das Fahrzeug ist, wie auch das Fahrzeug der Stadt Halle, eine Leistungsklasse 
höher als die Fahrzeuge der Landkreise.   
 
zu 2. 
 
Die Netzersatzanlagen wurden zentral durch das Land ausgeschrieben und stehen zur 
Auslieferung an. Durch das Land konnten in 2023 bereits 3 Netzersatzanlagen an Landkreise 
übergeben werden. Geschult wurden bereits alle Landkreise auf den Geräten. Für die Stadt 
Magdeburg wird, bedingt durch die Produktionsabfolge, im I. Quartal mit der Auslieferung des 
Gerätes gerechnet. 
 
zu 3. 
 
Potentiell kann durch die Lieferung der Netzersatzanlage durch das Land auf den Kauf einer 
Netzersatzanlage aus Eigenmitteln verzichtet werden. Wann weitere Netzersatzanlagen durch 
das Land beschafft werden können ist fraglich, da hier Sondervermögen zur Finanzierung 
(Corona usw.) verwendet wurden.  
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